
 

 

1 

  

 
 

CAU/SP 
CT UIA2021RIO 
Relatório 
Conclusivo 
2020 



 

 

2 

 

CT UIA2021RIO 
RELATÓRIO CONCLUSIVO DE ATIVIDADES 2020 

 

Este Relatório traz o registro das atividades realizadas neste ano de 2020, até a 

presente data, pela Comissão Temporária de Acompanhamento e Proposições para o 

27º Congresso Mundial UIA2021RIO, que acontecerá na Cidade do Rio de Janeiro, de 

18 a 22 de julho de 2021 
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1) RELATO DA ARQUITETA E URBANISTA VIOLÊTA KUBRUSLY, CONSELHEIRA 

TITULAR DO CAU/SP E COORDENADORA TITULAR DA CT UIA2021RIO 

 
A iniciativa de criar esta Comissão Temporária, no CAU/SP, para acompanhamento e proposições 

durante a preparação do 27º. Congresso Mundial da UIA, que seria realizado no Rio de Janeiro, de 19 a 

26 de julho de 2020, e foi adiado para o período de 18 a 22 de julho de 2021, por causa da pandemia 

do corona vírus, sempre teve um caráter colaborativo e irradiador de informações sobre evento de 

tamanha importância global, com expectativa de assistência de 20 mil profissionais, de todos os cantos 

do mundo. Nossa intenção era aproveitar a oportunidade para também divulgar o que denominamos 

de AGENDA PAULISTA, no âmbito das ações preparatórias e estimular a vinda dos colegas estrangeiros 

a São Paulo, capital e interior, para conhecer um pouco de nossa Arquitetura e intervenções urbanísticas 

exemplares. 

No entanto, apesar de na chamada “Modelagem do Congresso” haver reconhecimento, por parte de 

seu Comitê Organizador, sobre a ação inédita do CAU/SP em promover esta cooperação, não aconteceu 

nenhuma interação mais aprofundada com a organização nacional. Toda e qualquer informação 

obtivemos de forma indireta, nas redes sociais. 

Nosso grupo sempre esteve atento, coeso e colaborador, o que, certamente, só facilitou a coordenação 

dos trabalhos. E muito nos honrou a participação, nas reuniões e atividades desta CT UIA2021RIO (nova 

nomenclatura que deve ser adotada, para se compatibilizar com a atualidade informativa do congresso) 

, de nosso Ouvidor Arquiteto Affonso Risi. 

Seguimos no propósito de que a AGENDA PAULISTA teria impacto positivo junto aos visitantes 

estrangeiros a São Paulo, para conhecer e apreciar nossa inigualável e significativa Arquitetura. Nos 

moldes do que aconteceu em Portugal com a exposição INFINITO VÃO, 90 Anos da Arquitetura 

Brasileira, agora em sua mostra paulistana, no SESC 24 de Maio, inaugurada em 25/11 p.p., com 

previsão de permanência até maio de 2021. Sem a participação do CAU/SP, o que é de se lamentar. 

Considerando a alteração de rotinas administrativas e cancelamento de eventos presenciais devido à 

pandemia Covid-19, entre eles o evento preparatório desta CT, agendado para 31/03 p.p., na Biblioteca 

Municipal Mário de Andrade, resolvemos promover encontros virtuais, no âmbito da agenda de 

reuniões ordinárias deste colegiado, convidando arquitetos e urbanistas que são palestrantes já 

confirmados para o 27º.Congresso Mundial da UIA2021RIO. 

Decisão acertada que, com o generoso aceite das/os convidadas/os, criou um valioso conteúdo de 

apresentações da obra e pensamento destas/es arquitetas/os e urbanistas, que resolvemos 

transformar em vídeos institucionais, com a participação da Coordenação de Comunicação do CAU/SP 

e Assessoria de Comunicação contratada do CAU/SP Ex-Libris para viabilizar esta execução. 

Foram os seguintes palestrantes convidados: 

 Marcos Boldarini e Lucas Nobre (5ª. Reunião Ordinária, 17/07/2020) 

 Adriana Levisky (6ª. Reunião Ordinária, 14/08/2020) 
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 Fernanda Barbara (7ª. Reunião Ordinária, 11/09/2020) 

 Claudio Acioly Jr (8ª. Reunião Ordinária, 09/10/2020) 

 Marta Moreira (9ª. Reunião. Ordinária, 13/11/2020) 

 

Estas palestras, gravadas, registram a excelência profissional dos colegas palestrantes convidados nos 

eixos temáticos do evento preparatório cancelado: 

 Desenvolvimento Profissional e ATHIS 

 Patrimônio Cultural e BIM 

 Acessibilidade 

É inegável a qualidade destas apresentações, que, reiteramos, formam conteúdo de valor inestimável 

para a construção e divulgação da AGENDA PAULISTA para a sociedade, colegas e congressistas 

internacionais. 

Em nossa última reunião ordinária de 2020, que ocorrerá em 11/12 p.f., os membros da CT avaliarão o 

material produzido. 

Arq. Urb. VIOLÊTA KUBRUSLY 

COORDENADORA TITULAR DA CT UIA2020 

Conselheira Titular do CAU/SP Triênio 2018-2020 

 

 

2) RELATO DA ARQUITETA E URBANISTA MARIA RITA SILVEIRA AMOROSO, 

CONSELHEIRA TITULAR DO CAU/SP E COORDENADORA ADJUNTA DA CT 

UIA2021RIO 

 
CT UIA2021RIO 

 
 

Coube à CT UIA2021RIO redefinir a agenda de participação do CAU/SP junto ao 27º. Congresso UIA 

2020, transferido para 2021 devido à pandemia de COVID 19  

 

Foi proposto pela CT UIA a criação de uma pauta que envolvesse e divulgasse a Arquitetura 

Paulista. 

Uma das ações conjuntas foi desenvolvida entre a CPC Comissão Especial de Patrimônio Cultural do 

CAU SP em parceria com a SECRETARIA DE CULTURA CRIATIVA DO GOVERNO DO ESTADO DE 

SAO PAULO. 

 

A PUBLICAÇÃO Série ARQUITETURA E PATRIMÔNIO PAULISTA CAU /SP, organizada por volumes temáticos, 
a priori, com os temas: 

Vol. 1. Patrimônio Moderno Paulista I (parcerias: SEC/UPPH e DOCOMOMO) 
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Vol. 2. Patrimônio Industrial Paulista - Ferroviário (parcerias: SEC/UPPH e TICCIH) 
Vol. 3. Desenhos do Patrimônio Paulista (parcerias: SEC/UPPH e ICOMOS e IPHAN) 
Vol. 4. Patrimônio Urbano, Sítios Históricos e Arquitetura Paisagística Paulista (parcerias: SEC/UPPH, 
ICOMOS e ABAP) 
Vol. 5. Patrimônio Eclético Paulista (parcerias: SEC/UPPH e ICOMOS) 
Vol. 6. Patrimônio Industrial Paulista - Fábricas (parcerias SEC/UPPH e TICCIH)  
Vol. 7. Patrimônio Moderno Paulista II (parcerias: SEC/UPPH e DOCOMOMO) 
 

Foram realizados eventos conjuntos CT- UIA e CPC –CAU/SP para a apresentação dos conteúdos 

dos livros em significativos edifícios históricos do centro da Capital : MUSEU DA CIDADE -  CASA DA 

MARQUESA ,EDIFICIO RAMOS DE AZEVEDO – ARQUIVO MUNICIPAL . 

 
 

A Agenda Paulista proposta pela Coordenadora Violêta Kubrusly (Coordenadora CT UIA2021RIO) trabalhou 
sempre com o envolvimento de todas as comissões do CAU/SP 
(CDP – Comissão de Desenvolvimento Profissional) 
 (CPC – Comissão de Patrimônio Cultural) 
 (CT-Acessibilidade) 
 (CT-BIM) 
 (CEAU/SP)  
 (ATHIS) 
 

O tema do 27º Congresso Mundial da União Internacional dos Arquitetos – UIA2021RIO,Todos os Mundos. 
Um Só Mundo. Arquitetura 21, destaca a realidade urbana do mundo contemporâneo e envolve o papel da 
Arquitetura e foi tratado por esta CT-UIA2021RIO visando contemplar a modelagem proposta pela própria 
UIA. 
 
Devido à forte pandemia, todo o trabalho desta CT- 2021 foi intensificado com depoimentos de arquitetos 
e arquitetas paulistas que se apresentarão com trabalhos dentro da UIA 2021. 
 
Coube á Coordenadora Violêta Kubrusly CT- CAU /SP promover os debates solicitando que os depoimentos 
fossem gravados em versão bilíngue para que os mesmos façam parte do acervo do CAU /SP. 
Esperamos que todas as propostas trabalhadas até o momento se tornem realidades em 2021. 
 
Parabenizo a Coordenadora Violêta Kubrusly pelo esforço despendido para realizações de ações não 
presenciais, mas extremamente necessárias, que servirão como um testemunho futuro de um período 
delicado vivido por todos neste momento de COVID – 19. 
 
Maria Rita S.de P. Amoroso 
Coordenadora Adjunta da CT-UIA2021RIO  

 

3) RELATO DA ARQUITETA E URBANISTA BRUNA BEATRIZ FREGONEZI, MEMBRO 

ESPECIALISTA DA CT UIA2021RIO 

 
RELATÓRIO CT UIA - BRUNA FREGONEZI 

A comissão retomou suas atividades no primeiro semestre de 2020 com algumas atividades prevista para o 

ano: 
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1- Usar como base os trabalhos em andamento no CAU e identificar as relações com os eixos temáticos 

do Congresso através de um seminário, objetivando a definição de uma Agenda Paulista. O seminário 

seria composto por mesas de debate no período da manhã e oficinas no período da tarde. 

2- Com base na Agenda Paulista, resultado do seminário, seriam identificadas propostas de possibilidade 

para participação do CAU/SP no Congresso UIA 2020 RIO, a serem levadas aos conselheiros e 

presidência para debate.  

3- Caso fosse viabilizada a proposta de representação do CAU/SP, após o Congresso da UIA 2020 

RIO, seria realizado um balanço dos resultados e estudadas possibilidades de identificação de um 

produto final da comissão e trabalhos futuros. 

As atividades da comissão no início foram focadas em organizar o “Segundo Seminário Preparatório e 

Oficinas do CAU/SP para o UIA 2020 RIO”. A estrutura estabelecida para o seminário foi: 

10:00 – 11:00 Abertura  

11:00 – 12:30 Agenda Paulista 

14:00 – 15:30 Oficinas  

15:30 – 16:00 Coffe Break 

16:00 – 17:00 Relatoria das Oficinas  

A proposta era que na mesa de abertura os colegas do CAU, representantes das comissões que encaminharam 

propostas à CT UIA, apresentassem os trabalhos que estavam sendo desenvolvidos. No período da tarde, as 

oficinas debateriam o tema em grupos menores e que, no final do di, fosse feita uma relatoria das oficinas, 

gerando diretrizes do que seria a Agenda Paulista. Entendemos que dentro do cenário existente, esse seria o 

formato mais transversal para um trabalho coletivo com as demais comissões. 

Para viabilidade do seminário, a CTUIA conseguiu, sem ônus financeiro ao CAU/SP, a infraestrutura 

necessária com a Biblioteca Municipal Mario de Andrade. O auditório seria utilizado para as mesas no período 

da manhã e encerramento no final do dia, e três salas seriam disponibilizadas para oficinais que aconteceriam 

no período da tarde. 

No entanto, após as três primeiras reuniões presenciais e acordo em andamento com a Biblioteca Mario de 

Andrade, a pandemia do Corona Vírus chega ao Brasil e o plano de metas precisou ser reestruturado. O 

próprio congresso da UIA 2020 RIO foi transferido para o ano de 2021, em formato que ainda está em 

estudo. 

Após um período de aproximadamente 3 meses sem atividades foram reiniciadas as reuniões no formato 

virtual.  

Neste novo cenário, a comissão começou a discutir possibilidades de seminários virtuais abertos ao público. 

Porém, como o principal o objetivo do seminário era discutir uma Agenda a ser levada ao congresso e as 

perspectivas do congresso não eram as mesmas, o grupo entendeu que o melhor caminho seria convidar para 

uma conversa os Keynote Speakers definidos para o Congresso UIA 2021 RIO. Todas estas conversas seriam 

gravadas e no final os vídeos disponibilizados aos arquitetos, para que em momento oportuno, fossem usados 

para um novo debate e estruturação de uma Agenda Paulista. 

Com isso, foram convidados os seguintes arquitetos e urbanistas: Marcos Boldarini, Adriana Levisky, 

Fernanda Barbara, Claudio Acioly e Marta Moreira. 

Os convidados trouxeram seus projetos e em comum percebemos o impacto e responsabilidade do arquiteto 

e urbanista na sua atuação no território e na paisagem. Seja em projetos residenciais para diversas faixas de 
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renda, projetos de equipamentos públicos ou projetos urbanos, todos eles tinham em comum a seriedade 

com os aspectos técnicos e socioeconômicos do projeto e, principalmente, entendimento da subjetividade 

do território, da cultura e das reais necessidades no dia-a-dia da população. 

Por fim, após este relato, entendo que a CT-UIA, mesmo com as mudanças após início da pandemia, atingiu 

os objetivos de trazer discussões de temas relevantes para a construção de uma Agenda Paulista. Porém, 

mesmo que a divulgação do material seja publicada externamente, o momento do debate e ricas conversas 

com os palestrantes ficaram restritos aos membros da comissão. 

Ainda não está claro, para a comissão, como será o novo formato do Congresso. Isso dependerá, 

necessariamente, dos rumos que a pandemia irá tomar. No entanto para qualquer trabalho que venha ser 

feito é importante sempre considerar um trabalho coletivo e transversal entre as comissões do CAU e 

entidades no CEAU para entendimento de como deve ser a participação do Conselho no Congresso. 

 

4) RELATO DA ARQUITETA E URBANISTA MIRIAM ADDOR, CONSELHEIRA TITULAR E 

MEMBRO DA CT UIA2021RIO 

 

RELATO MIRIAM ADDOR  

CT UIA2021RIO 

 

Considerando nosso plano de ação da CT UIA 2020 tenho a comentar como análise final de nossa comissão: 

 

Em razão da pandemia mundial de COVID-19 não foi possível a realização de evento com aglomeração de 

pessoas. 

 

 

A despeito da pandemia, creio que alguns projetos culturais foram dados andamento. Necessário outros 
membros da Comissão se pronunciarem a respeito. 
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Foram realizadas apresentações dos arquitetos já confirmados para a UIA2020 (2021) com palestras durante 

nossas reuniões da comissão, que foram gravadas e serão compiladas para arquivo e consulta de todos os 

arquitetos. Os arquitetos Marcos Boldarini, Adriana Levisky, Fernanda Barbara, Claudio Acioly e Marta Moreira 

realizaram suas apresentações. 

 

Em razão da pandemia mundial de Covid-19 o Congresso foi postergado para 2021, no entanto, a comissão 

continuou em contato com as ações da UIA2020 e contribuindo na medida do possível. 

 

Todas as ações da comissão foram informadas ao CD. Cabe ressaltar aqui, que a despeito de alguns membros 

solicitarem que o CAU/SP compareça com auxílio financeiro ao Congresso, cabe ao Ministério Público analisar 

frente aos acórdãos existentes de outros conselhos que financiaram eventos em outros estados. Por esta razão, 

o CAU/SP somente poderá realizar auxílio em eventos que sejam feitos no ESTADO DE SÃO PAULO, POIS 

RESPEITAMOS A Lei 12.378/2010. 

 

Frente ao Plano de Ação 2020 para a CT UIA2021RIO era o que eu tinha considerar. 

 

Att,  

Arq. Miriam Addor 

 

5) RELATO DA ARQUITETA E URBANISTA POLIANA RISSO SILVA UEDA, 

CONSELHEIRA TITULAR E MEMBRO DA CT UIA2021RIO 

 
À Comissão Temporária UIA2021 

 

Relatório de Participação 

Conselheira Poliana Risso Silva Ueda 

 

A partir da Deliberação Plenária nº 0309-11-B, na data de 28 de novembro de 2019, a Comissão 

Temporária UIA2020(1) foi recriada para prosseguir com as atividades de elaboração da Agenda 

Paulista como contribuição ao Congresso Internacional UIA 2020. 

Nesta nova fase, então como membro da comissão CTUIA, me inseri de imediato na discussão 

sobre a amplitude de abordagem da Agenda Paulista que seria apresentada no Congresso UIA 2020. 

Avaliou-se os limites e possibilidades que dispúnhamos naquele momento. Reelaborou-se o Plano da 

Ação da Comissão de acordo com o estabelecimento de nossas ações e recursos disponíveis e assim, 

passamos à organização de um Seminário que seria realizado em março de 2020 na Biblioteca 

Municipal Mario de Andrade abordando três eixos base da Agenda: acessibilidade, patrimônio e ATHIS, 

incluindo também, BIM, como sistema interlocutor com as três frentes de debate. 
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Porventura da Pandemia de COVID-19, que ainda vivenciamos, o Seminário não foi viabilizado 

e o Congresso UIA 2020 foi adiado para 2021. Neste contexto houve uma reorganização da Comissão 

com o objetivo de se adequar ao formato remoto de diálogo e uma reconsideração sobre os novos 

limites de atuação nos apresentados. 

Decidiu-se, portanto, pelo convite aos palestrantes oficiais do Congresso UIA 2020(1), de origem 

paulista, para a realização de palestras prévias para que pudéssemos desenvolver vídeos com o 

conteúdo, contribuindo para a divulgação do Congresso UIA e com a agenda em debate no contexto 

do estado de São Paulo. 

Os palestrantes que participaram e contribuíram com suas palestras foram: Marcos Boldarini e 

Lucas Nobre do escritório Boldarini Arquitetos Associados, Fernanda Barbara do escritório UNA 

Arquitetos, Claudio Acioly e Marta Moreira, do escritório MMBB. 

A reunião destas palestras e rodas de conversa realizadas no âmbito da comissão CTUIA 

2020(1) serão, neste momento, organizados em dois vídeos editados pelo CAU/SP, de modo bilíngue, 

para que este material possa ser divulgado amplamente, para além dos limites nacionais. 

Dessa maneira, acredito que diante o contexto que vivenciamos, as ações da comissão foram 

frutíferas, contribuindo significativamente para expor a Arquitetura e o Urbanismo produzidos no Estado 

de São Paulo, e para divulgar o Congresso UIA 2021 como merece. 

Neste momento, de encerramento das atividades da comissão CTUIA 2020(1), sugiro que ela seja 

renovada, porém, inserida em uma nova dinâmica de trabalho. Há necessidade de que a Agenda 

Paulista, objetivo inicial da Comissão, vislumbrada pela Conselheira e Coordenadora Violêta Kubrusly, 

seja inserida na pauta de uma Comissão Especial, a exemplo da Comissão de Relações Institucionais. 

E, ainda, que seja discutida, pensada e construída de modo matricial, envolvendo demais comissões 

responsáveis por temas aderentes à proposta da Agenda. Como existe ainda um período disponível 

até a realização do Congresso, é possível que avancemos com os propósitos da Comissão, ampliando 

a possibilidade de contribuição de divulgação da Arquitetura e do Urbanismo do Estado Paulista. 

 

6) RELATO DO ARQUITETO E URBANISTA ALAN CURY, CONSELHEIRO TITULAR E 

MEMBRO DA CT UIA2021RIO 
 
CAU/SP - Relato individual de participação na CT UIA2021RIO 
Conselheiro Alan Silva Cury, em 23 de novembro de 2020 
 
A Comissão Temporária já existia, e ingressei nela apenas em dezembro de 2019, quando a 
Comissão foi reativada por deliberação plenária. 
Nossa primeira reunião presencial se deu em 09 de janeiro de 2020. Contamos com as ilustres 
presenças de Bete França - Membro do Comitê Científico, e, virtualmente, Sérgio Magalhães 
- Presidente do Comitê Organizador do Congresso UIA2021. Bete nos informou que até aquela 
data, 60% dos inscritos eram de SP, e também explicou as condutas científicas e acadêmicas. 
Já Sérgio informou terem 4,5 mil inscritos até a data, e também noticiou 85 eventos 
preparatórios pelo Brasil, fora os internacionais. Estavam planejados 4 eventos pré-congresso, 
a ocorrerem em março, abril, maio e junho futuros. Foi apresentado um vídeo do Presidente 
da UIA Thomas Vonier, o qual tive a honra em traduzir para que pudesse ser editado com 
legenda para divulgação nos meios do CAU. 
Em 28 de fevereiro ocorreu reunião extraordinária da CT UIA 2021. Naquele instante, contando 
com a presença de Luciana Schenk, representando o CEAU, ainda se discutia ações e eventos 
como o Seminário de Acessibilidade, o lançamento de livros sobre Patrimônio e os eventos de 
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ATHIS, voltados ao Congresso. A pandemia estava começando a dar sinais de seriedade, 
principalmente após o desastroso carnaval. 
Em 13 de março, ocorreu mais uma reunião presencial, com a participação virtual de Sérgio 
Magalhães. Por conta da pandemia, Violêta sinalizou que o seminário paulista, a ocorrer em 
31 de março, estava em risco. Pelo mesmo motivo, a colega Miriam pediu afastamento pelos 
próximos 5 meses. Bruna preparou um bom material preliminar de organização do seminário, 
e Violêta iniciou tratativas com Nuno Sampaio (Casa de Arquitectura de Portugal) para 
viabilizar a exposição Infinito Vão junto ao Congresso. 
Dia 20 de março, oficialmente, o Congresso foi adiado pela Pandemia Global. 
Nossa próxima reunião ocorreu em 19 de junho, iniciando a fase virtual da mesma. Nesta 
reunião, contamos com a participação do presidente do CAU/SP José Geraldine Jr, e também 
novamente a participação de Sérgio Magalhães. 
Em 17 de julho, foi iniciada uma série de reuniões em formato de apresentação, onde os 
palestrantes confirmados por SP no Congresso puderam nos apresentar suas produções e 
avanços em várias áreas. Marcos Boldarini e Lucas Nobre mostraram-nos uma emblemática 
produção especialmente em projetos de HIS. Dia 14 de agosto foi a vez de Adriana Levisky. 
Em 11 de setembro tivemos Fernanda Barbara, seguida em 09 de outubro por Claudio Acioly 
e em 13 de novembro por Marta Moreira. 
Resumidamente, a Comissão Temporária precisou se reinventar em 2020, assim como todas 
as atividades globais, e conseguiu com bastante empenho e assertividade, transformar os 
encontros virtuais em verdadeiras aulas sobre a Arquitetura e os resultados sociais advindos 
de nossa profissão. 
Sinto-me lisonjeado em participar deste colegiado tão qualificado. 

 

7) RELATO DO ARQUITETO E URBANISTA ANDRE BLANCO, CONSELHEIRO TITULAR E 

MEMBRO DA CT UIA2021RIO (será anexado posteriormente) 

 

8) RELATO DO ARQUITETO E URBANISTA CARLOS ALBERTO PALLADINI FILHO, 

CONSELHEIRO TITULAR, MEMBRO DA CT UIA2021RIO 

 

Ribeirão Preto, 24 de novembro de 2020. 

CT UIA 2021 / RIO 

No início de minha participação nesta Comissão, aconteceram contatos e planos 

interessantes onde foram analisados quais seriam as formas de representação e 

participação do CAU/SP no evento UIA 2020. 

Reuniões no formato on – line da comissão com o coordenador, arquiteto Sergio 

Magalhães, e a representante dos arquitetos de São Paulo a arquiteta Elizabete França. 

Essas reuniões, com a crise sanitária do Covid – 19, passaram a ser on-line. O resultado 

foi satisfatório, como sempre nossa coordenadora Violêta Kubrusly, prioriza há muito 

tempo e, também, destaco aqui seu empenho para que o CAU/SP tenha uma 

participação expressiva no evento internacional que será sediado no Rio de Janeiro – 

União Internacional dos Arquitetos. 
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Foram planejados e realizados vídeos com os arquitetos e arquitetas e a produção de 

seus escritórios e equipes, que vão apresentar a produção arquitetônica aqui de São 

Paulo no evento UIA 2021. 

Também quero ressaltar aqui que também participo da Comissão de Patrimônio 

Cultural, onde produzimos, com a colaboração de várias entidades, a realização de 

vários livros sobre a arquitetura paulista e sua produção. 

Com este material e todo o trabalho da Comissão, esperamos a continuidade em 2021 

e que o evento tenha um bom resultado. 

Carlos Alberto Palladini Filho 

Arquiteto 

 

9) RELATO DO ARQUITETO E URBANISTA GILBERTO BELLEZA, MEMBRO ESPECIALISTA 

 
Violeta, segue meu pequeno texto para o relatório. 

 

Neste ano, apesar de todas as dificuldades da pandemia, a nossa Comissão CTUIA2021 conseguiu uma 

importante atuação, com discussão sobre os caminhos do Congresso da UIA 2021 no Rio de Janeiro, 

debatendo a participação do estado de São Paulo, e como os arquitetos paulistas poderiam participar. 

Mas, mais do que isso, contribuiu para a montagem de um material de divulgação, composto por 

arquitetos paulistas que irão ser palestrantes, mostrando o importante papel de nossa arquitetura no 

contexto nacional e do congresso. 

Arquiteto Gilberto Belleza  

 

10) RELATO DO ARQUITETO E URBANISTA NELSON GONÇALVES, CONSELHEIRO 

TITULAR E MEMBRO DA CT UIA2021RIO, REPRESENTANTE DA COMISSÃO ESPECIAL 

DE RELAÇÕES INSTITUCIONAIS-CRI 

 
Prezada Violeta e Colegas da Comissão, 
 
Resumo aqui minha participação como representante da Comissão de Relações Institucionais, 

agradecendo nossa Coordenadora por sua dedicação e lembrando também da colaboração do 

Conselheiro Edson Elito que, em nossa reunião da CRI, iniciou tratativas junto ao Arquiteto Sérgio 

Magalhães no sentido de qualificar a participação no Congresso, dos arquitetos paulistas; reitero aqui 

os elogios que fiz no particular à nossa coordenadora, que não mediu esforços para ampliar a presença 

do CAU-SP, lembrando que agora temos produtos a replicar e apresentar onde houver solo fértil para 

as discussões sobre a boa Arquitetura sobre o bom Urbanismo. 



 

 

12 

 

Soubemos agora que parte do material já está pronto. 

Que tenhamos então um grande evento. 

 

 

 

 


